

LA PROTESTA

LA PROTESTA

DIARIO ANARQUISTA DE LA MANANA
CORRESPONDENCIA DE REDACCION
A "LA PROTESTA"

(No se devuelven los originales)
VALORES Y GIROS DIRIGIANSE
A N. BARRERA

Radicaloiderías

En Salta, los obreros tipógrafos del diario radical «El Cívico», órgano del partido de los ebouina blancos en aquella provincia, se declararon días pasados en huelga, por ser ya cuatro los meses de jornal que se les adeudaba sin que hubiera esperanzas alguna de cobrarlos, apesar del actual triunfo electoral, que subió a las altas gradas del maneggio público al indómito Hipólito Irigoyen, al Hombre, al filántropo, al magnánimo... que tan generosamente renunció a todos los emolumentos, a todas las prerrogativas, a todos los honorarios presidenciales... «El Hombre» nos gobernará gratis, sin cobrar un centavo; hará de presidente por compromiso, porque lo han elegido; si, señores, porque lo han elegido... Y este como sacrificio, nadie se lo pagará a don Hipólito; ni siquiera los socialistas, que son en este país los que ofrecen gobernar más barato... Pero según parece, los radicales de «ajuter» no son tan magnánimos como los de esta capital — ni se llevan tan mal como los de aquí con los socialistas — y así es como en pleno triunfo, en el preciso momento que debían demostrar las bondades de su radicalismo, salen trampeando a los obreros que componen su escíptico papelucho, en complicidad con el socialista Víctor Oñestri, militante de primera magnitud del partido rojo en la ciudad de Salta.

El citado socialista, para no desmentir los «cúneos» procederes de los socialistas bonaerenses, negó su solidaridad a los obreros tipógrafos, alegando que él formaba parte de la redacción y por lo tanto, no pertenecía al gremio, apesar de ser también tipógrafo, y más que todo, por ser adherente a un partido, que, por sus principios, es antagónico en todo al partido radical y a su política de gobierno. ¡Vaya uno a meterse a ereditor de los semejantes! Los radicales insultan a los socialistas, los socialistas idem a los radicales; se dirigen mutuamente toda clase de improperios, se dan los más bajos calificativos, y después, comen como los chanchos en el mismo chiquero. Radicaloiderías, socialoiderías, todo un montón de miserabilidades, de porquerías...

(o)

Los canillitas y "La Nación"

Un gesto de hombres tuvieron los muchachos vendedores de diarios, ayer de mañana, contra la empresa burguesa periodística, que edita el órgano político-jesuitico «La Nación».

Gesto de hombres, porque sintieron una justa indignación contra un abuso ineficaz, que de tal modo en justicia llamarse al que la gran empresa nombrada pretende imponer a esta bella eplebés de niños pobres y hambrientos, aumentando, como lo ha hecho, el precio de venta de sus ejemplares cotidianos, alegando la magna razón referente a la suba del papel.

Vergüenza y no otra cosa debieran darle a las empresas periodísticas y más aún a las de la importancia comercial de ésta, apelar a esos recursos para equilibrar su movimiento financiero, cuando podían muy bien operar a tantos otros, que producen sendas entradas a sus arcas, siempre insaciables. Pero es que los esfuerzos de estas empresas son como los de todas otras de cualquier ramo. Están para la explotación y cuando han de tomar un remedio para que sus haberes no se afecten, van también, como las demás, a la parte más débil y ha aquí como en el caso presente, la mecánica empresa, no va a escrúpulos de ninguna clase en haberse con los canillitas, con esos pe-

bres niños víctimas de la injusticia social y de la ignorancia de sus padres, pónenlos en los tristes como crucificados, en la mayoría de los casos, perfectos y a tal punto se sintieron indignados los pequeños! ¡Firmeza en los propósitos, canillitas! y ya que os toca luchar de tan temprana edad, luchar con decisión y calma, que la causa vuestra es la causa del proletariado, víctima de la infame sociedad en que vivimos...

CRONICAS DEL EXTERIOR

DESDE PARAGUAY

Una carta de Ramos Gimenez

Transmitimos a continuación una carta de nuestro compañero Leopoldo Ramos Gimenez, director del periódico anarquista «Prometeo», de Asunción (Paraguay), que como sabrán nuestros lectores, fué víctima de un cobarde atentado, tramado por los negreros de los verbales, a quienes tan valientemente viene fustigando desde hace tiempo en las columnas del paladín que dirige. De su lectura, se desprende que el vil atentado de los negreros, lejos de acobardar a nuestro camarada, le ha dado nuevos bríos para proseguir su campaña justiciera. Cuando se acoge con amor una noble causa, indómitos son todas las vallas que pretendan interceptar el paso a los hombres que abrazan con paso seguro, la cara fija en el porvenir.

Compañeros de «La Protesta»:
Buenos Aires

Cuando recibisteis el telegrama de haber sido yo víctima del atentado, pensasteis en los verbales. El editorial del diario al otro día de la noticia, así lo dice. Y no errasteis.

Los negreros modernos que esclavizan a miles de seres en los verbales y obrajes, y contra quienes llevamos una campaña desde hace nueve meses, se han inquietado, se han horrorizado ante la idea de una posible acción justiciera que despertara a los esclavos contra sus tiranos. Horrorizados ante la idea de que los esclavos se alcen en hordas vengadoras, hundiendo en sangre a los verdugos todos, la fiera que rugía en las selvas y a cuyos rugidos desafiarnos, abandonó esas selvas, y nos buscó en la capital del Paraguay, en cuyas calles enseñó sus garras. Y así era la víctima señalada. Yo debía agradecerme a las otras miles de víctimas. Cuando el oro, arma de los bandidos todos, no pudo doblegarlos, recurrieron al asesinato. Pero he aquí, que nuevamente de pie, la obra continuamos. Los barbaros, no han hecho otra cosa que justificar sus crímenes. Han salido de las selvas, han llegado a la capital para probar sus actos horribles ante la vista toda.

Pues bien, ya de pie, más fortalecido para el combate, la obra iniciada continuamos. El pueblo que en las calles de la capital se levanta airado varias veces, ha hecho que la esclavitud de los verbales y obrajes, sea de unánime condenación. Antes que matarnos, entorpeciendo la obra en que nos empeñamos, han sumado adherentes a la causa, han acelerado la marcha de los hechos.

Visto está, sí, que en el país, son los señores de la patria los señores de horta y cuchillo. Vivimos bajo la barbarie y tener voz y conciencia altiva, implican un pecado mortal en el Paraguay. No obstante, y bajo la misma ignorancia del pueblo paraguayo, la libertad se abre paso y alumbra derroteros, anunciando días mejores en que los esclavos rompan sus cadenas. Y es necesario que los anarquistas internacionalmente nos interesemos de los hechos desarrollados y a desarrollarlos. Cuando en América estalle cualquier movimiento libertador, necesario será que los anarquistas no nieguen su concurso, pues con ello se responde a ideales mantenidos con verdadera convicción. Antes que esos pueblos de América, caigan en una decrepitud temana, agobiados bajo el peso de monstruosas tiranías como las de los verbales y obrajes en Argentina, Paraguay, Brasil, los mismos pueblos cumplirán una misión histórica, adelantándose a su propia época

su hostilidad por la absurda medida tomada, atentando contra el edificio del diario, de cuyas columnas se cuentan muchos vidrios rotos y otros desperfectos. ¡A tal punto se sintieron indignados los pequeños! ¡Firmeza en los propósitos, canillitas! y ya que os toca luchar de tan temprana edad, luchar con decisión y calma, que la causa vuestra es la causa del proletariado, víctima de la infame sociedad en que vivimos...

CRONICAS DEL EXTERIOR

DESDE PARAGUAY

Una carta de Ramos Gimenez

Transmitimos a continuación una carta de nuestro compañero Leopoldo Ramos Gimenez, director del periódico anarquista «Prometeo», de Asunción (Paraguay), que como sabrán nuestros lectores, fué víctima de un cobarde atentado, tramado por los negreros de los verbales, a quienes tan valientemente viene fustigando desde hace tiempo en las columnas del paladín que dirige. De su lectura, se desprende que el vil atentado de los negreros, lejos de acobardar a nuestro camarada, le ha dado nuevos bríos para proseguir su campaña justiciera. Cuando se acoge con amor una noble causa, indómitos son todas las vallas que pretendan interceptar el paso a los hombres que abrazan con paso seguro, la cara fija en el porvenir.

Compañeros de «La Protesta»:
Buenos Aires

Cuando recibisteis el telegrama de haber sido yo víctima del atentado, pensasteis en los verbales. El editorial del diario al otro día de la noticia, así lo dice. Y no errasteis.

Los negreros modernos que esclavizan a miles de seres en los verbales y obrajes, y contra quienes llevamos una campaña desde hace nueve meses, se han inquietado, se han horrorizado ante la idea de una posible acción justiciera que despertara a los esclavos contra sus tiranos. Horrorizados ante la idea de que los esclavos se alcen en hordas vengadoras, hundiendo en sangre a los verdugos todos, la fiera que rugía en las selvas y a cuyos rugidos desafiarnos, abandonó esas selvas, y nos buscó en la capital del Paraguay, en cuyas calles enseñó sus garras. Y así era la víctima señalada. Yo debía agradecerme a las otras miles de víctimas. Cuando el oro, arma de los bandidos todos, no pudo doblegarlos, recurrieron al asesinato. Pero he aquí, que nuevamente de pie, la obra continuamos. Los barbaros, no han hecho otra cosa que justificar sus crímenes. Han salido de las selvas, han llegado a la capital para probar sus actos horribles ante la vista toda.

Pues bien, ya de pie, más fortalecido para el combate, la obra iniciada continuamos. El pueblo que en las calles de la capital se levanta airado varias veces, ha hecho que la esclavitud de los verbales y obrajes, sea de unánime condenación. Antes que matarnos, entorpeciendo la obra en que nos empeñamos, han sumado adherentes a la causa, han acelerado la marcha de los hechos.

Visto está, sí, que en el país, son los señores de la patria los señores de horta y cuchillo. Vivimos bajo la barbarie y tener voz y conciencia altiva, implican un pecado mortal en el Paraguay. No obstante, y bajo la misma ignorancia del pueblo paraguayo, la libertad se abre paso y alumbra derroteros, anunciando días mejores en que los esclavos rompan sus cadenas. Y es necesario que los anarquistas internacionalmente nos interesemos de los hechos desarrollados y a desarrollarlos. Cuando en América estalle cualquier movimiento libertador, necesario será que los anarquistas no nieguen su concurso, pues con ello se responde a ideales mantenidos con verdadera convicción. Antes que esos pueblos de América, caigan en una decrepitud temana, agobiados bajo el peso de monstruosas tiranías como las de los verbales y obrajes en Argentina, Paraguay, Brasil, los mismos pueblos cumplirán una misión histórica, adelantándose a su propia época

tos, entonces comprenderemos lo que significa, lo que representa, lo que vale, su necesidad; entonces notaremos el vacío, vacío inmenso que nadie ni nada podrá llenar y entonces será tarde, ya no habrá tiempo, ya se nos habrá ido de las manos, ya no habrá quien proteste diariamente por la tiranía y el despotismo, ya no habrá quien eduque, ya no habrá quien hable de lo nuestro cotidianamente. Vendrá entonces la meditación, el arrepentimiento por no haber accedido a tiempo y entonces... entonces será tarde...

Es hoy, ahora, en este mismo instante, cuando debemos acudir. No perdamos ni un segundo. El mar rugió furioso... Las olas azotan nuestra «barquilla»... Salvémosla del naufragio. Hay tiempo todavía, poco, pero hay tiempo. La sirena anunciadora del naufragio ha sonado estridentemente y debemos acudir pronto, en seguida, al instante. ... Los que quieran ser catalogados entre nuestros enemigos, entre los cobardes que huyen, que no acuden, que permanezcan impasibles. Los verdaderos, los íntegros, los conscientes que vengán en seguida, aliso factos. ... Hoy hay tiempo todavía. Mañana será tarde...
Red STRUGGLER.

F. de A. A. de la R. A.

POR LOS PRESOS DE BERISSO

La justicia del pueblo contra la justicia de los jueces

GRAN MITIN DE PROTESTA

La Federación de agrupaciones anarquistas de la región Argentina, invita al pueblo en general al gran mitin callejero de protesta por la injusta condena de los obreros procesados por los sucesos de Berisso, que se efectuará el domingo 30, a las 8 p. m., de Plaza Constitución a Paseo Cojón, donde hablarán varios compañeros, poniendo de manifiesto los absurdos que encierra en sí la anarcocrática justicia burguesa.

Las Bibliotecas, Ateneos, Centros Culturales y Agrupaciones anarquistas, quedan invitados a este acto de protesta contra la justicia de los jueces, y de reivindicación de los derechos del pueblo, pidiéndoles por la fuerza brutal del Estado y anulados por todas las leyes infames que regimentan la vida de los hombres.

Como hombres, como anarquistas, todos a la calle a protestar, a exigir la libertad de los presos de Berisso. Itinerario y punto de concentración. Las columnas parciales se reunirán en la Plaza Constitución, para partir la manifestación a las 3 p. m., siguiendo por Garay, Bernardo de Irigoyen y Belgrano hasta Paseo Cojón.

Columnas parciales: Villa Crespo—Triunvirato y Río Jacinto—por Corrientes, Bules y Boedo, encontrándose con la columna de Boedo y San Ignacio, para marchar unidas por Boedo, San Juan, Entre Ríos, Constitución hasta la plaza de idem.

Pueblo! ¿Hasta cuando?

Esta visto y archidemostrado, que el mismo pueblo tiene la culpa del mal que nos aqueja. La apatía que lo caracteriza en todas sus manifestaciones, es la causa del estancamiento que sufrimos y es la causa de que el gobierno, el capital y el clero, sigan en su tren de opresión, de explotación y de obscurantismo, esclavizándonos en todo momento. La falta de solidaridad y más que todo, la falta de sentimientos nobles y altruistas, es la causa de que permanezcamos inactivos e indiferentes por nuestra causa, mientras los poderosos amasan sus fortunas y sus pensamientos en bien de sus intereses. La justicia sentida en el taller ante la explotación inicua del capital, la miseria del hogar ante el exiguo del jornal y el sufrimiento moral y material ante la opresión del Estado, nos hacen llegar en privado, y hasta tenemos gestos viles de rebeldía... Pero cuando esa necesidad sentida y esos gestos reivindicadores son llamados a unirse para apelar en su prepotencia, a esas fuerzas antagonicas del bienestar común,

ATENEO OBRERO DE ALMAGRO
HOY Jueves 27, a las 8.30, gran conferencia y declaración de poesías, organizada por el Ateneo O. de Almagro a beneficio total de LA PROTESTA, en la Tipografía Bonarense, San Juan 3244
ENTRADA GENERAL 0.20

Sobre el estado de LA PROTESTA

Publicamos en otro lugar el estado actual del diario, para que todos los compañeros se percaten palpablemente de la absoluta verdad que venimos exteriorizando respecto a la mala situación financiera de «La Protesta». Entiéndense los compañeros, y juzguen.

PANADEROS DEL NORTE

Esta sociedad de resistencia, se adhirió al mitin de protesta por la condena de los presos de Berisso, que la F. de A. R. A., realizará el domingo 30, e invita a todos sus asociados a que concurran a la calle La Paz, 665, de donde partirá una columna a las 2 p. m., para incorporarse a la manifestación.

La Comisión.

PINTORES UNIDOS

Se adhieren al mitin de protesta por la condena de los presos de Berisso, que organizado por la F. de A. R. A., se realizará el domingo 30, e invita a sus asociados a que concurran a las 2 p. m., por la calle La Paz 665, para marchar en columna hasta la plaza Constitución.

La Comisión.

Clarinadas

Será tarde...

Mañana será tarde... El tiempo apremia... «La Protesta» nos reclama inmediatamente. Es cuestión de poco tiempo, de horas quizás. El mal amenaza matar lo nuestro, lo que es nuestro, eminentemente nuestro, de toda la colectividad anarquista y por lo tanto, la colectividad tiene el deber de cortar la enfermedad.

No tenemos tiempo para perder. Apurémonos, pues, y salvemos del naufragio a nuestro querido diario.

Recapacitados, compañeros! Mañana será tarde... Cuando el diario haya cambiado; cuando no lo veamos todas las mañanas; cuando no nos venga a hacer vivir diariamente unos momentos genuinamente anarquistas; cuando haya desaparecido, entonces serán los lamentos...

Recapacitados, compañeros! Mañana será tarde... Cuando el diario haya cambiado; cuando no lo veamos todas las mañanas; cuando no nos venga a hacer vivir diariamente unos momentos genuinamente anarquistas; cuando haya desaparecido, entonces serán los lamentos...

Recapacitados, compañeros! Mañana será tarde... Cuando el diario haya cambiado; cuando no lo veamos todas las mañanas; cuando no nos venga a hacer vivir diariamente unos momentos genuinamente anarquistas; cuando haya desaparecido, entonces serán los lamentos...

Recapacitados, compañeros! Mañana será tarde... Cuando el diario haya cambiado; cuando no lo veamos todas las mañanas; cuando no nos venga a hacer vivir diariamente unos momentos genuinamente anarquistas; cuando haya desaparecido, entonces serán los lamentos...

Pedido

Se desea adquirir una biblioteca en buen uso. Diríjase a Torres, La Paz número 665.

Revistas y periódicos en venta en la Librería LA PROTESTA

- Revistas:
 «Infancia», Montevideo.
 «La Revista de los Niños», Montevideo.
 «Ideas y Figuras», Buenos Aires.
 Periódicos:
 «La Paz», Buenos Aires.
 «La Canaglia», Buenos Aires.
 «Voces Proletarias», Campana.
 «Estudios», Rosario.
 «Libre Examen», Bolívar.
 «La Batalla», Montevideo.
 «Salida», Obrera, Barcelona.
 «Regeneración», México, núms. 231, 22, 23, 24, 25, 26.
 «Cultura Obrera», de Nueva York

RIFA

Organizada por el A. R. de Villa Crespo y Comité pro «La Protesta» de Y. Crespo.

Estas agrupaciones han lanzado al público los números de una rifa, cuyo producto será destinado por partes iguales para «La Protesta», Comité pro Presos y el Ateneo organizador.

La rifa se compone de tres premios, en los cuales se especifica dos notables lienzos al óleo de 90 x 120 con marcos extranjeros, un traje para hombre, valor 50 pesos y un vestido de mujer, valor de 40 pesos. Serán premiados los números co-

respondientes a los tres primeros premios de la Lotería Nacional, a sertearse en la última jugada del mes de septiembre del corriente año.

A los compañeros del Uruguay y Argentina

Se pide a cuantos tengan en su poder ejemplares de los 4 números del periódico individualista «Arístarcos», que apareció en Montevideo hace 3 o 4 años, quieran dirigirse por carta, indicando el importe o lo que se desea en su cambio, a la dirección siguiente: Juan E. Camerle, Talía 2274, Montevideo.

AVISOS

El C. de E. Sociales de Ingeniero White, pone en conocimiento de todos los centros y agrupaciones anarquistas, que desde la fecha toda correspondencia debe ser enviada a nombre de Siberiano Domínguez, Carrera 494, (Ingeniero White).

Por medio de este aviso, quedan avisados los interesados, que la administración del periódico «Voluntad» se mudó al nuevo domicilio, Pujol número 1426, (Caballito).

Los compañeros que deseen dedicarse a la difusión de las publicaciones de «La Escuela Moderna» de Barcelona, de la cual fué fundador Francisco Ferrer, pueden pasar por la calle Pichincha 1867, donde se les darán explicaciones y se les facilitará lo necesario para tal fin. Dicha propaganda se retribuye debidamente.

Se vende una máquina de coser, marca «Singer», a brazos, una cantidad de hormas y demás útiles de zapatero. Para verla y usar, dirigirse a la calle Independencia 3935, a nombre de Graciara Puertolas.

La librería la «Escuela Moderna», establecida en Buenos Aires, calle Estados Unidos 1399, hace saber a su colectividad que tiene en venta los libros de la «Biblioteca Escuela Moderna», de Barcelona a los precios siguientes:

Encuadrados en tela de 2 pesetas, a pesos 1.—; idem en rústica. Idem, 0.80; idem en cartón de 1.50 pesetas, 0.85; Rústica en Cartón, de 1.00 ptas. 0.50; «Los grandes pensadores», 0.30; Cuadernos de «El hombre y la tierra», 0.25; Tomos encuadrados, 11.—; Cuadernos «La gran revolución», 0.25; La obra completa y encuadrada, 11.—.

Cursos de Idisch

La Liga Racionalista en idioma Lascieta, ha organizado un curso elemental de idioma idisch, que tendrán lugar los días lunes, miércoles y jueves, y los días sábados realizará conferencias de 8 a 10 p. m., en su local Larrea 758.

Rifa pro «La Protesta»

La agrupación «Los Rebeldes», ha puesto en circulación una rifa pro «La Protesta». Esta consta de mil números, a 10 centavos cada uno. En venta, en la administración de este diario.

TALLERES GRAFICOS

LA PROTESTA

CALIFORNIA 1955 — Bs. As.

C. T. 317 (Barracas)

Impresión de toda clase de trabajos

tipográficos, como ser: ◻ ◻ ◻

Periódicos ◻ Revistas ◻ Folletos ◻

Programas ◻ Carteles ◻ Papel de

Cartas ◻ Sobres ◻ Memorandums

Cuentas ◻ Invitaciones ◻ Tarjetas

Comerciales y de visita ◻ etc. etc.

PRECIOS MÓDICOS RAPIDEZ Y ESmero

PIDAN PRESUPUESTO

Medita, pueblo...

El único peligro social es la sombra. Destruíd la cueva Ignorancia y destruiréis en ella el topo Crimen.

Humanidad, es identidad. Todos los hombres son del mismo barro. Ninguna diferencia existe en su predestinación. La misma sombra antes, la misma carne mientras, la misma ceniza después. Pero la ignorancia mezclada con la pasta humana, la ennegrece. Esta negrura invade el interior del hombre y allí se convierte en el mal.

La nacionalidad es una ficción, no solo absurda, sino peligrosa. La idea patriótica lo mismo que la idea religiosa son supersticiones que la burguesía ha inventado para conducir y dominar al pueblo

BOICOT

Trabajadores no fumar cigarrillos: Excelsior, Barrilete, Sin Bombo, Ideales Reina Victoria, Sociales, La Favorita, Popular N. 1. Caras y Caretas. y las nuevas marcas TREBOL de 0.20 0.30 y EXITO ARGENTINO de 20 y 30 cts. Y no beber las Cervezas: Quilmes, Cristal, Tucma, Munich, Bock y Centenario Bock

Solidaridad, Trabajadores!